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Подписывайтесь 
на группу "СвАПОС" 

ВКонтакте

И снова с чистого 
листа...

Новый учебный год – это новая 
глава в жизни студента. И начать 
новую главу следует правильно! Учи-
тесь, творите и мечтайте. Впереди 
каждого из вас ждет еще множество 

удивительных открытий. 

Когда вы откроете сентябрьский 
«Студик», на календаре уже будет 
октябрь… Но мы предлагаем вам 
вспомнить, как прошло 1 сентября в 
разных университетах Екатеринбурга, 
а еще вновь окунуться в теплые летние 
деньки и вспомнить о своих успехах 
на учебной или производственнной-

практике.
 

В этом выпуске собраны полезные 
лафхаки для первокурсников. Скорее 
заглядывайте на 7 страницу, там вас 
ждет много полезной информации. 
Конечно, мы не оставили без внима-
ния творческих студентов. Поэтому 
предлагаем прочесть стихотворения 
ребят из Гуманитарного университе-
та, которые приняли участие в кон-

курсе «СТИХИйная осень».
 

Желаем вам приятного чтения!

Ольга Паршакова

Поздравление от 
Андрея Ветлужских

Дорогие студенты!

Поздравляю вас с началом нового учебного года!

Это особый момент, когда мы встречаемся с новыми знаниями, 
возможностями и вызовами. Учеба - это время, когда Вы 

расширяете свой кругозор, развиваете навыки и становитесь 
профессионалами, которым предстоит развивать нашу страну.

Студенческие годы - это время, когда Вы создаете долговечные 
дружеские связи и находите поддержку в своих товарищах, 

вдохновляете друг друга на новые высоты.

Желаю Вам ярких эмоций, интересных открытий и успешного 
учебного года! Пусть каждый шаг приближает Вас к вашим целям 

и помогает Вам стать лучше, сильнее и увереннее.

С наилучшими пожеланиями,
Андрей Ветлужских

Председатель Федерации профсоюзов
Свердловской области
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Ярко начали учебный год

В 2023 году на очную форму 
обучения в Уральский го-
сударственный экономи-

ческий университет и колледж 
УрГЭУ поступили свыше 1300 
человек. Новый учебный год в 
УрГЭУ начался с торжественной 
линейки первокурсников, кото-
рых приветствовали преподавате-
ли и руководители вуза, а также 
члены Ассоциации выпускников 
УрГЭУ-СИНХ.

Ректор УрГЭУ Яков Силин вручил 
студенческие билеты обладателям 
аттестатов с отличием, победителям 
Всероссийских олимпиад и иностран-
ным студентам, получившим целевое 
направление на обучение в УрГЭУ от 
Министерства иностранных дел Рос-
сийской Федерации.

«Я призываю вас добросовестно 
отнестись к учебе, — обратился к 
собравшимся ректор университета. 
— Не только на первом курсе, но и все 
последующее время обучения используй-
те, чтобы воспринять все те знания, 
которые университет готов передать 
вам. А мы с коллегами сделаем все воз-
можное, чтобы помочь вам в этом».

Председатель Ассоциации ино-
странных студентов Екатеринбурга, 
студент Института магистратуры 
УрГЭУ Ибраима Мара и первокурс-
ник УрГЭУ из Анголы Андре Мар-
кулину Фелиш смогли побеседовать 
с ректором лично. Ибраима Мара 
рассказал о своих планах: он намерен 
поступить в аспирантуру нашего вуза, 
а первокурсник Андре Фелиш поде-
лился своими успехами в освое-
нии русского языка.

Церемонии вруче-
ния студенческих 
билетов прошли 
в каждом Инсти-
туте и Колледже 
УрГЭУ. Директор 
Института эконо-
мики и финансов 
Елена Дворядкина 
пожелала первокурс-
никам провести бли-
жайшие четыре года 
интересно, полезно и кон-
структивно.

А студенты Института цифровых 
технологий управления и информа-
ционной безопасности получили 
студбилеты из рук министра цифро-

вого развития и связи Свердловской 
области Михаила Пономарькова.

«Я пришла поступать в УрГЭУ во-
преки советам родителей. Они хоте-
ли, чтобы я стала ветеринаром или 
юристом, но я настояла на своем, — 
рассказала первокурсница Института 
менеджмента, предпринимательства 
и инжиниринга УрГЭУ Милана Кра-
сильникова. — У меня за спиной уже 

полтора года работы в одном 
из ресторанов Верхней 

Пышмы. После оконча-
ния вуза планирую до-

расти до бренд-шефа. 
Уверена, у меня все 
получится!».

Последние дни в 
УрГЭУ проходила 

«Неделя первокурс-
ника». 1 сентября она 

завершилась фестивалем 
«93 день лета», который 

подготовили старшекурсники: 
с фотозоной, дискотекой, а также ин-
терактивами и розыгрышем призов.

Сергей КУРИЛЬЧЕНКО,  УрГЭУ
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Поздравление от 
Виктора Кокшарова

Дорогие студенты! 

От всей души поздравляю вас с новым учебным 
годом!

 Начало нового учебного года всегда связано с 
новыми надеждами, устремлениями и планами. 

Все мы верим в новые возможности и хотим, 
чтобы наши ожидания обязательно оправдались.

Я желаю вам интересной учебы, ярких лекций 
и, конечно, хороших друзей, которые будут 

рядом с вами. От вашего стремления к знаниям, 
настойчивости, терпения и упорства зависит 
ваше будущее и будущее всей нашей страны.

Уверен, что новый учебный год принесет много 
новых знаний, открытий и ярких впечатлений.

Виктор Кокшаров, 
председатель Совета ректоров вузов Свердловской 

области

Адаптация первокурсников 
к студенческой жизни в УрГУПС

Поступление в университет 
– один из самых важных 
шагов в образовании чело-

века. Школьник становится студен-
том и вступает во взрослую жизнь. 
Новый формат обучения, новые 
люди, другие города и новые воз-
можности. Как не потеряться в бы-
стротечности студенческой жизни? 
И как помочь первокурснику бы-
стро и легко адаптироваться?

В Уральском государственном уни-
верситете путей сообщения с этим 
успешно справляются. Деканаты и 
кураторы новоиспеченных студентов 
проводят организационные собрания 
по вопросам обучения и быта. Ответ-
ственные за культмассовые мероприя-
тия устраивают тренинги и концерты, 
чтобы показать: университет – это не 
только трудная, но и чудесная пора. 
В этом им успешно помогают сту-
денческие отряды УрГУПС и другие 
коллективы, которые скрасят учеб-
ные будни яркими незабываемыми 
воспоминаниями и любящей атмос-
ферой. Они всегда готовы принять в 
свою семью амбициозных и активных 

ребят, устремленных не только к се-
рьезной работе, но и желающих полу-
чить бесценный опыт и завести новые 
знакомства.

В нашем университете активно 
развиваются несколько сфер сту-
денческих отрядов: строительная, 

педагогическая, сервисная, право-
охранительная. Не обходится и без 
отрядов проводников и приемной 
комиссии. Все они существуют уже 
продолжительно время, прекрасно 
справляются со своими обязанностя-
ми и являются гордостью вуза. 
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В пример можно привести отряд 
приемной комиссии университета, 
студенты из которого встречают аби-
туриентов, принимают документы 
и активно консультируют ребят и их 
родителей по всем интересующим 
вопросам и помогают определиться с 
направлением подготовки или специ-
альностью. 

Немаловажную роль в адаптации 
студентов играют и старшекурсники, 

которые в качестве наставников, объ-
единившись с профкомом и деканата-
ми своих факультетов, рассказывают 
ребятам о том, что ждет их в стенах 
университета. Совместно они прово-
дят встречи, экскурсии и мероприя-
тия, позволяющие уверенно двигаться 
в бесконечном потоке информации.

В каком корпусе находится та или 
иная аудитория? Как работает дека-
нат? Какие достопримечательности 

города нужно посетить в первую оче-
редь? Кто защищает права студентов? 
Как вступить в интересующую орга-
низацию и принимать активное уча-
стие в жизни университета? На эти 
и многие другие вопросы способны 
ответить наставники. 

Как студент, относящийся к их 
числу, с уверенностью могу ска-
зать, что это прекрасный опыт, раз-
вивающий коммуникативные и 
организационные качества. Ведь мы 
не только помогаем первокурсникам 
стать уверенными, но и создаем креп-
кую семью, в которой каждый найдет 
поддержку и опору. Даже самый стес-
нительный и замкнутый новобранец 
в процессе общения с нами проявляет 
заинтересованность к активной сту-
денческой жизни.  

Со временем каждый понима-
ет, что, поступив в Уральский го-
сударственный университет путей 
сообщения, он сделал правильный 
выбор. Ведь проведя несколько лет в 
стенах транспортного вуза, студент 
становится не только высококвали-
фицированным специалистом, но и 
состоявшейся личностью, уверенной 
в своем будущем.

Елизавета ХАЗИЕВА, УрГУПС
Фото: Ксения Костырева

Станция Лесотехническая: 
День знаний в УГЛТУ

В Уральском лесотехническом 
университете прошла тор-
жественна линейка перво-

курсников. Ребята познакомились 
с вузом, получили зачетные книж-
ки и студенческие билеты. По тра-
диции были награждены топ-10 
первокурсников, поступивших по 
результатам ЕГЭ.

Своими впечатлениями о Дне 
знаний поделилась одна из студен-
ток 1 курса, которая была удостоена 
принять «ключ знаний» на торже-
ственной линейке: «Линейка очень 
понравилась, красочные выступления 
коллективов, речь приглашенных го-
стей настроила на плодотворную 
работу! Было приятно узнать о 
традициях университета и его до-
стижениях. Круто, что наградили 
первокурсников – хорошие, ценные по-
дарки, мало кто так делает».
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В рамках торжественной части с 
приветственным словом выступил 
Олег Сандаков, директор Депар-
тамента лесного хозяйства УрФО, 
выпускник лесохозяйственного фа-
культета УГЛТУ 1991 года. От лица 
всех выпускников УЛТИ-УЛТА-У-

ГЛТУ Олег Николаевич поздравил 
всех с началом учебного года и поже-
лал новых открытий, исследований, 
успешных сессий, достижений в учебе 
и в творчестве.

«День знаний всегда очень трога-
тельный праздник, наполненный дол-

гожданными встречами с друзьями, 
музыкой, воспоминаниями и плана-
ми на будущее! Однако для тех, кто 
уже в следующем году наденет ленту 
выпускника, праздник приобрета-
ет особую окраску - спокойной доброй 
грусти, которую хочется разделять 
с самыми родными и близкими людь-
ми», — делится своими впечатлени-
ями выпускница УГЛТУ и командир 
студенческого сервисного отряда 
«Юность» Юлия Деришева.

Впереди первокурсников лестеха 
ждет разнообразие мероприятий, 
вступление в студенческие объеди-
нения, коллективы/секции и многое 
другое. Ведь студенчество должно 
быть незабываемым!

Дорогие студенты, поздравляем вас 
с Днем знаний! Желаем успешного 
учебного года без трудностей и лени. 
И самое главное — найти мудрых на-
ставников и верных друзей!

Софья ЛЕКОМЦЕВА, УГЛТУ

Студенческая реальность: учеба, друзья и 
лайфхаки для первокурсников

Студентка Уральского государственного архитектурно-художественного университета Варвара Алексю-
нина написала очерк о своей учебной и внеучебной жизни, а также поделилась полезными лайфхаками для 

первокурсников. Для удобства мы разделили текст на две тематические части.

Наступил новый учебный 
год. Я в роли второкурсни-
цы и куратора снова вхожу 

в студенческую жизнь. В куриру-
емых первокурсниках узнаю свою 
группу: еще «зеленые», пережи-
вающие, но открытые к изучению 
своего дела и готовые к участию в 
студенческих мероприятиях. Гово-
ря о таких наблюдениях, невозмож-
но не привести в пример прошлую 
себя и рассказать о своем опыте 
первокурсника, который ворвался 
в этот многообразный и постоянно 
меняющийся мир.

Часть 1

Я учусь на программе Декоратив-
но-прикладного искусства. Моя соци-
ализация в группе прошла легко, и все 
благодаря нашему куратору и одно-
группникам. Первое сентября оста-
лось у меня в памяти днем, полным 
впечатлений: торжественная линейка, 
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распределение на профили, а также 
квесты. Тогда нас всех объединяли не 
только общие впечатления, но и синяя 
ленточка у каждого: символ единства.

В первые дни учебы появляется 
мысль: как объединиться с одно-
группниками? На самом деле, это 
очень долгосрочная и многоступен-
чатая работа. У меня все проходило 
так: мы ходили в походы, театры и 
музеи, выбирались на мероприятия 
в Екатеринбурге, снимали видео и 
просто дружили. В такие моменты 
вы набираетесь общих впечатлений, 
раскрываете свой характер, обсуж-
даете интересы. Понятно, что не со 
всеми получится крепко сдружиться, 
но для веселой и успешной студенче-
ской жизни вам хватит и небольшой 
группы однокурсников, с которыми 
вы будете счастливы.

Но кроме дружбы с другими, 
нужно не забывать про себя и свои 
интересы.  Для этого в УрГАХХУ 
созданы спортивные клубы по волей-
болу, баскетболу, настольному тенни-
су, армрестлингу, клубы медиа, фото, 
танца, литературы, песни, волонтер-
ства, журналистики, радио-подкаста. 
Когда началась учеба, я хотела рас-
крыть свой потенциал не только в 

своем профиле, но и в чем-то новом. 
Вместе с подругой мы пришли на со-
брание журнала «Архипелаг», в ко-
тором я участвую до сих пор. 

Также я состою в ССО. Здесь можно 
реализовать любые идеи, показать 
себя с лучшей стороны, завести луч-
ших друзей. Создавая мероприятия, 
вместе рисуя до ночи декорации и 
придумывая сценарии, мы становим-
ся едиными. Я счастлива, что дружу 
со студентами разных курсов, на-
правлений. Они поддерживают меня, 
помогают ближнему, радуются дости-
жениям друг друга.

Часть 2

Как в учебной и внеучебной деятель-
ности успевать жить для себя? Пер-
вый шаг – распланировать свой день. 
Наш педагог сказал так: «Примерно 
представь время, которое ты потра-
тишь на выполнение работы, а потом 
умножь данное число на «три» – это 
и будет настоящее время на работу». 
Второй шаг – не пропускайте пары, 
потому что это все «аукнется» вам в 
двойном масштабе с бессонными но-
чами и нервными срывами. Лучше 
поработать чуть побольше сейчас, за-
одно потренировать усидчивость и 
терпение, чем потом чувствовать себя 

плохо, закрывая долги. Третий шаг 
– сотрудничать с одногруппниками. 
Некоторые учебные вещи получается 
делать быстрее и эффективнее, когда 
вы объединитесь. Чем дружнее груп-
па, тем успешнее учеба.

И еще несколько советов от меня и 
моих одногруппников:

Не берите всю дополнительную 
работу в группе на себя, у вас тоже 
есть свои дела и жизнь. 

Отдавайтесь полностью своему 
делу, любите то, чем занимаетесь. 

Не пытайтесь преуспеть везде и 
сразу, выбирайте то, что принесет 
вам пользу и позитивный опыт. 

Не будьте сверхчувствительными 
к критике, ведь иногда она полезна 
для личностного и профессиональ-
ного роста. 

Не «загоняйтесь» из-за оценок, а 
делайте выводы: что получилось, а 
что нет?

Варвара АЛЕКСЮНИНА, 
УрГАХУ

Студенты имеют мнение

Во многих учебных заведениях 
введен дресс-код, нарушение 
которого может вылиться в 

проблемы с администрацией кол-
леджа или вуза. Даже в летнее 
время года руководство не делает 
послаблений, из-за чего студентам 
часами приходится ходить в три-
дцатиградусную жару в неудобной 
и закрытой одежде. Из этого выте-
кает множество проблем.

А каково ребятам из общежития, 
где душ работает по расписанию, а 
стиральная машина -платная? Также 
сотрудники техникума жалуются на 
то, что от студентов ужасно пахнет. 
Именно так в Екатеринбургском тор-
гово-экономическом техникуме сту-
денты и сотрудники проводили лето.

Студенты говорили, но их игно-
рировали. Нарушил дресс-код? От-
правляйся домой переодеваться! 
Сдай студенческий билет и пиши 
объяснительную на месте! Студенты 
пропускали пары, потому что душ в 
общежитии может сутками не рабо-
тать. Студенты были загнаны в угол.

    Вопреки этому, одному из студен-
тов удалось добиться решения от ру-
ководства техникума.

    Дайнис Эйтцен и раньше выступал 
со своими идеями по поводу проблем 
с очередями в гардеробе и высокими 
ценами в столовой. Вот только студен-
ческий совет, через который Дайнис 
пытался добиться справедливости, не 
оценил такого порыва и быстро «пре-
сек» инициативу первокурсника.

«Изменить весь мир невозможно, но 
можно изменить мир вокруг вас»
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    Такой порядок вещей его не устро-
ил. Он обратился за помощью в про-
фсоюзную студенческую организацию 
ЕТЭТ (ПСО ЕТЭТ). Была составле-
на петиция с предложением внести 
некоторые послабления в дресс-код 
на время летней жары. ПСО ЕТЭТ 
предоставила активисту людей, они  
за один день собрали 245 подписей 
учащихся в поддержку инициативы!

    Это мероприятие не было со-
гласовано с администрацией техни-
кума. Все прекрасно понимали, что 
попытка согласования приведет к по-
давлению, либо к присвоению заслуг 

другими лицами. Ребят пригласили 
в кабинет воспитательного отдела, 
стали расспрашивать. Позиция ребят 
была тверда и понятна. Дайнису пред-
ложили оставить документы с под-
писями в кабинете, уверяя, что они 
дойдут до директора.

Как итог — в этот же день вышел 
приказ о временных послаблениях в 
дресс-коде техникума. Были разреше-
ны шорты и безрукавки! Инициатива 
была принята в кратчайшие сроки!

Под жутким ливневым дождем 
профсоюзники бежали в типографию, 

чтобы снять сканы документов и опу-
бликовать результаты успешной ини-
циативы. Теперь весь техникум и даже 
новоприбывшие студенты знают, кто 
такой Дайнис. Он стал символом 
студенческой инициативы, свободы 
слова и дела.

Изменить весь мир невозможно, 
но можно изменить мир вокруг вас! 
Необходимы только смелость, вера и 
команда единомышленников! Это ко-
манда профкома студентов ЕТЭТ!

Пресс-служба ПСО ЕТЭТ
 

Аналитика Yota: какие смартфоны 
выбирает молодежь

Этим летом в пятерку самых 
популярных смартфонов 
у молодежи вошел Xiaomi 

Redmi 9A. Ему удалось обогнать 
Samsung Galaxy A51, входивший в 
этот рейтинг по итогам июля про-
шлого года. При этом на первом 
месте у абонентов 16-25 лет, как и 
год назад, располагается iPhone 11. 
Такие выводы сделали эксперты 
Yota на основе анализа big data.

Верхние позиции самых использу-
емых смартфонов занимают iPhone 
11 и iPhone XR. Тройку лидеров 
замыкает iPhone 13 — число зуме-
ров с этим гаджетом в сети Yota за 
год выросло в 2 раза, в результате 
чего смартфон поднялся в рейтинге 
на 15 позиций. На четвертой строч-
ке расположился iPhone 12, а за-
мыкает пятерку Xiaomi Redmi 9A.

 
У девушек в первую десятку исполь-

зуемых смартфонов кроме китай-
ского девайса входят исключительно 
модели Apple. А вот у мужчин в рей-
тинге, помимо айфонов, оказались 
бренды Redmi, Samsung и Xiaomi. 
Этим летом молодые люди обновля-
ли свои смартфоны в основном на ай-
фоны, предпочитая 11 или 13 версию. 

«Мы видим, что iPhone 11 по-преж-

нему удерживает титул «народного» 
айфона несмотря на то, что данная 
модель появилась в продаже почти 4 
года назад. При этом стремительно 
набирают популярность смартфоны 
китайских брендов, которые активно 
наращивают свою долю рынка», — 
заявляет руководитель по продуктам 
и операционной эффективности Yota 
Петр Чернявский.

Среди планшетов молодежь чаще 
всего выбирала продукцию Samsung. 
При этом на первом месте располо-
жился iPad Air.

Марина ДЕГТЯРЕВА,
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Взяли правильный курс

В День знаний полномочный 
представитель Президента 
России в Уральском феде-

ральном округе Владимир Якушев 
провел студентам 19 вузов Екате-
ринбурга мастер-класс по государ-
ственному управлению.

В мастер-классе участвовали около 
200 человек, среди них 10 студен-
тов УрГЭУ. Они представили Ин-
ститут магистратуры, Институт 
государственного, муниципального 
управления и права, Институт дис-
танционного и непрерывного обра-
зования, Институт менеджмента, 
предпринимательства и инжини-
ринга, а также Институт цифровых 
технологий управления и информа-
ционной безопасности и Институт 
экономики и финансов.

Молодежь получила лайфхаки 
опытного руководителя, как поддер-
живать баланс в работе и общении 
с командой, формировать кадры и 
грамотно распределять полномочия, 
поддерживать мотивацию, ориенти-
роваться в актуальных данных стати-
стики и новостях.

Также Владимир Якушев отметил 
важность формирования позитивной 
повестки. В ответ студенты УрГЭУ по-
делились опытом активного участия в 
социально значимых процессах, таких 
как сбор гуманитарной помощи жи-
телям Донбасса.

«Уральский государственный эконо-
мический университет с момента на-
чала СВО передал на фронт более 4,5 
тонн гуманитарной помощи. Наши 
студенты ездили в составе гумани-
тарной миссии в города Донбасса. 
Кроме того, УрГЭУ – единственный 
вуз в регионе, который принял уча-
стие в федеральном проекте “Уни-
верситетские смены”, организовав 
летний лагерь для школьников Запо-
рожья. Для нас это много значит, и 
потому хотелось бы распространить 
наш опыт на весь Урал или хотя бы 
на Свердловскую область», – расска-
зал участник встречи, студент Ин-
ститута магистратуры УрГЭУ Артем 
Афанасьев.

Ксения ОГОРОДНИКОВА,
УрГЭУ
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Социальная реклама со  смыслом: студентки 
ГУ победили во Всероссийском фестивале 

«Параллели»

Студентки Гуманитарного 
университета факультета 
журналистики и медиаком-

муникаций Арина Нуриахметова, 
Ольга Паршакова и Мария Шаври-
кова стали победительницами Все-
российского фестиваля социальной 
рекламы, который проходил в 
Ростове-на-Дону. На протяжении 
недели они создавали социальный 
медиаконтент. Рассказываем и по-
казываем работы.

В июне месяце девушки записали 
видео-визитку, в которой рассказали 
о своих наставниках и вдохновителях. 
Арина Нуриахметова поделилась, что 
для нее таким человеком стал стар-
ший преподаватель ЖурМК Олег 
Федрович Медведев, а для Марии 
Шавриковой проректор ГУ по воспи-
тательной работе Екатерина Алексан-
дровна Мельчугова. Свою команду 
студентки назвали «Шепотки».

Среди десятка заявок работа сту-
денток прошла конкурсный отбор, и 
в конце июля они отправились в Ро-
стов-на-Дону, где соревновались с 16 
командами из 10 регионов страны.

В южной столице участникам пред-
стояло творить контент о важных 
вещах, а их дни были расписаны по 
минутам: лекции, мини-квесты, зада-
ния, экскурсии.

«Первые четыре дня – это свое-
образная подготовка к 24-часовому 
медиатону. Выступали спикеры не-
коммерческих организаций, которые 
рассказывали о том, как адаптиро-
вать социальный контент под совре-
менные запросы общества. На многих 
лекциях были мастер-классы, где за 
полчаса нужно было сделать фотогра-
фии в определенной тематике или бы-
стро придумать социальную рекламу, 
имея под рукой, например, только кар-
тонную коробку. А еще организаторы 
устраивали для нас экскурсии, вечер-
ние посиделки со всеми командами и, 
конечно, масштабную вечеринку перед 
медиатоном, которая максимально 
сблизила всех между собой», – расска-
зала Ольга Паршакова.

В финальный день фестиваля всех 

ребят ждал медиатон: было отведено 
24 часа, за которые надо было успеть 
создать медиапродукты на социально 
важные темы. Задача ограничивалась 
не только временем, но и тем, что 
участники сами искали для себя лока-
ции и реквизит.

Студентки ЖурМК подняли три 
значимые темы в обществе: домашние 
насилие над детьми, профилактика 
негативного отношения к бездомным 
на улицах, насилие над животными и 
небрежное отношение к ним.

Серия социальных фото «My street home»
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Социальный плакат «Эти глаза все помнят»

Социальный видеоролик «Ваза»

«Меня очень тронула история Да-
лера Бабиева (прим. Мальчик погиб 
от рук усыновителей). Больно, когда 
ни в чем невинные дети страдают от 
рук взрослых. К сожалению, такие си-
туации случаются часто. Лично мне 
хотелось, чтобы, посмотрев этот ви-
деоролик, молодые родители вспомни-
ли, что у их детей впереди есть целая 
жизнь. И она будет удивительной, 
если направлять и любить ребенка, а 
не губить. Над сценарием я плакала, 
но прописала счастливый “винили”, 
чтобы все остальное казалось фанта-

зией, и зритель понял, что у таких 
историй бывает два финала. На за-
щите нашего кейса я видела глаза со 
слезами у людей. Мне было неважно 
займем ли мы какое-то место, я про-
сто хотела, чтобы все вновь вспом-
нили о жестокости по отношению к 
детям», – объяснила задумку Мария 
Шаврикова.

«Первые дни на фестивале давались 
мне непросто. Казалось, что ничего не 
получается, что я не на своем месте, 
но, когда рядом с тобой команда, ко-

торая поддержит и выслушает, то 
трудиться становится легче и я 
втянулась. Втянулась по-настояще-
му. “Параллели” – это прежде всего 
эмоции от людей, от лекций, от са-
мого процесса работы. Я кайфовала и 
наслаждалась моментами. Да, где-то 
было сложно, но все это было необходи-
мо для одной большой и важной победы.

На самом Фестивале оказались по-
трясающие люди. Ты чувствуешь, что 
все настроены дружелюбно, все хотят 
общаться. Нет ощущения конку-
ренции. В день медиатона команды 
помогали друг другу, поддерживали и 
желали успехов, а это дорогого стоит. 
И если бы меня спросили, хочу ли я это 
снова повторить, то я бы с уверен-
ностью сказала “да”», – поделилась 
эмоциями Ольга Паршакова.

«На самом деле я поняла, что мне 
интересно заниматься созданием со-
циальной рекламы. Мне бы хотелось 
продолжить развиваться в этом на-
правлении. У нас с Ариной уже есть 
несколько идей. Я начала осваивать 
новую программу для дизайна. Чув-
ствую себя глупо, но мне нравится. 
Много узнала о социальной рекламе, 
продюссировании и фотошопе. Ощу-
щаю себя умнее и наполненней. Я 
считаю, что из нас получилась неве-
роятно крутая команда. Мы с девоч-
ками понимали друг друга с полуслова. 
Я не знаю как, но у Арины получилось 
воплотить в жизнь мои идеи именно 
так, как я представляла их у себя в 
голове. Это невероятно. Оля классно 
защитила наши проекты, самосто-
ятельно составила целый кейс, по ко-
торому мы работали.

За время всего Фестиваля я поняла, 
что занимаюсь действительно важ-
ным делом. Не ради призов, не ради 
дипломов, а для того, чтобы подни-
мать социально значимые проблемы 
и, возможно, стать частью их реше-
ния. Мы получили столько обратной 
связи, пожалуй, это самое ценное для 
меня. Я надеюсь, что в следующем году 
мы вновь поучаствуем в Фестивале. Я 
благодарна организаторам просто за 
то, что они реализуют такой важ-
ный проект. Мы не только можем 
менять социальную рекламу, но и об-
мениваться опытом с медийщиками 
со всей страны. Это “полет”», – рас-
сказала Мария Шавикова.

Прес-служба ГУ
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Моменты лета: как студенты УрГАХУ 
практику проходили

Студенты Уральского государственного архитектурно-художественного университета подготовили тема-
тический материал о том, как они прошли свою летнюю творческую практику. Ребята поделились своими 

впечатлениями, рассказали, где они были и что делали.

Летняя практика выдалась 
насыщенной, продуктив-
ной и щедрой на воспоми-

нания. Многие студенты посетили 
другие города, такие как Нижний 
Новгород, Казань и Санкт-Петер-
бург. Для кого-то эта поездка стала 
первым самостоятельным путеше-
ствием, для других просто прият-
ным времяпрепровождением.

Многокилометровые прогулки по 
неизведанным улицам, памятники ар-
хитектуры и современного искусства, 
вечера на набережных, в сопровожде-
нии заката и нескончаемая улыбка на 
лице.

Первокурсники в этом году езди-
ли в Санкт-Петербург на музейную 
практику, а вот второй курс прокачи-
вал свои навыки в живописи и акаде-
мическом рисунке. Для каждого из 
студентов практика – это очень ак-
тивная работа. Ребятам приходилось 
делать по 3-5 рисунков в день. И к 
концу поездки студенты были устав-
шими, но довольными.

Вероника Даниленко (Дизайн 
мультимедиа): «Дни в Питере были 
максимально насыщенным: с утра 
мы ездили на экскурсии, а вечером с 
подругами отправлялись на самосто-
ятельное изучение города. Отдельно 
запомнилась дорога в поезде. Несмотря 
на то, что по приезде домой пришлось 
изучать некоторые материалы са-
мостоятельно (темы практики у 
студентов графического дизайна и 
дизайна мультимедиа различаются), 
это не затмило впечатлений от про-
веденных дней в Санкт-Петербурге».

Анна Микова (Графический ди-
зайн): «Практика очень понрави-
лась, в Санкт-Петербурге мы много 
узнали об искусстве и архитектуре. 
Каждый день была интересная про-
грамма, от которой невозможно было 
оторваться. Большим плюсом стало 
сближение со своей и параллельной 
группой, а также с дизайном мульти-
медиа. Я познакомилась с замечатель-
ными ребятами».

Второй курс посетил 3 города: 
Санкт-Петербург, Казань и Нижний 
Новгород. Пленэрная практика в 
таких исторически-значимых местах 
— это настоящее удовольствие. Также 
студенты были в праве выбирать, что 
им рисовать.

Екатерина Сидорова (Дизайн 
мультимедиа, посещала Нижний 
Новгород): «Поездка мне понра-
вилась во всех отношениях. Я совсем 
ничего не знала о Нижнем Новгороде, 
и была приятно удивлена! Хорошо, 

когда нет никаких ожиданий. Город 
просторный, интересный, наполнен 
событиями, местами и мероприя-
тиями. С точки зрения архитекту-
ры и инфраструктуры тоже хорош. 
Что касается учебной практики: 
задания по пленэру интересные. Мне 
было интересно заниматься разра-
боткой плаката и открыток. И на 
мой взгляд, лучше разделять работу и 
отдых».

Вероника Шаргунова (Архитек-
тура, посещала Санкт-Петербург): 
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«Мы ездили на практику по рисунку 
в Питер и остались под большим впе-
чатлением от поездки. Много гуляли, 
ходили по музеям и, конечно, рисовали 
ключевые архитектурные объекты 
города. Я осталась очарована городом. 
Я благодарна университету за такую 
возможность путешествовать, очень 
хочется это повторить!»

Соня Куликова (Дизайн среды, 
посещала Казань): «Мы успели по-

сетить очень много мест Казани: 
Вселенский храм, Раифский храм, по-
сетили Свияжск, Татарскую Слободу, 
набережные и еще много известных 
мест города. Все эти места служили 
вдохновением и очень помогли нам в 
написании этюдов.

Мы писали с натуры, старались 
подбирать удачные ракурсы. Чаще 
всего погода была хорошей, поэтому 
было только в удовольствие зани-

маться живописью на свежем воздухе в 
творческой обстановке. Я очень рада, 
что на практику мы поехали в дру-
гой город! Это потрясающая возмож-
ность не только изучить новые места 
и написать их, но и получить массу 
эмоций».

Алена ЯРКИНА, УрГАХУ

Студенты УрГАУ — волонтеры 
международного фестиваля студспорта

С 19 по 31 августа 2023 года 
в Екатеринбурге проходил 
Международный фестиваль 

университетского спорта с участи-
ем спортсменов из 37 стран мира.

Фестиваль стал комплексным меж-
дународным спортивным меропри-
ятием, которое проводится среди 
сборных команд 240 образовательных 
организаций.  Его программа включа-
ла соревнования по 14 видам спорта: 
бадминтону, баскетболу 3*3, боксу, 
волейболу, дзюдо, мини-футболу, на-

стольному теннису, плаванию, прыж-
кам в воду, самбо, спортивной борьбе, 
теннису, тхэквондо, художественной 
гимнастике. Для проведения соревно-
ваний было задействовано 6 объектов: 
Международный выставочный центр 
«Екатеринбург-ЭКСПО», Академия 
тенниса «Гринвич», Дворец водных 
видов спорта, Дворец дзюдо, Дворец 
игровых видов спорта, Центр художе-
ственной и эстетической гимнастики.

В проведении фестиваля помогали 
3500 волонтеров со всей страны. В их 

числе оказались 56 студентов Ураль-
ского государственного аграрного 
университета.

«Для наших студентов данный 
фестиваль — это очень значимое со-
бытие, а также колоссальный опыт: 
в организации и проведении междуна-
родных спортивных мероприятий, 
в практике иностранных языков, 
командной работы и высочайшей дис-
циплины. Мой опыт в волонтерской 
деятельности начинается с 2009 
года с Международного саммита 
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ШОС и БРИК, поэтому мои навыки 
очень пригодились в международном 
пресс-центре Дворца дзюдо», — рас-
сказала Яна Сикорская, заместитель 
начальника управления по социаль-
ной и воспитательной работе УрГАУ.

Участие в фестивале принимали сту-
денты всех факультетов университета. 
В их задачи входили: аккредитация и 
встреча участников, организация пи-
тания, освещение событий, коммуни-
кация с гостями и другое.

«До сих пор нахожусь под впечат-
лением от фестиваля. Второй раз в 
жизни я - волонтер, но какая же ра-
дость и гордость за ребят, которые со-
гласны безвозмездно помогать! Самые 
важные фестивальные дни прошли 
на высшем уровне: безупречная орга-
низация, дружные волонтеры, очень 
доброжелательные зрители. Было 
приятно пообщаться с людьми из дру-
гих городов и стран и увлекательно 
смотреть, как проводятся соревнова-
ния по плаванию и прыжкам в воду», 
— поделилась Лиана Бикбаева, сту-
дентка факультета среднего професси-
онального образования УрГАУ.

«Моя работа на мероприятии за-
ключается во встрече спортсменов и 
помощи сориентироваться на месте. 
Первое, что мне нравится на фести-
вале, это коллектив. Все ребята очень 
активные, инициативные и комму-
никабельные. Во-вторых, это сама 
атмосфера, которая вдохновляет на 
многое. В-третьих, это интересные 
соревнования», — отметил Иван Чу-
гунов, студент факультета инженер-
ных технологий УрГАУ.

«Опыт волонтерства для меня 
новый, поэтому я без раздумий согла-
силась попробовать. Это так инте-
ресно! Ты целый день находишься в 
процессе: помощь спортсменам, новые 
знакомства. Коммуникабельность и 
сообразительность — твои верные по-
мощники. Быть волонтером, значит 
быть полезным обществу. Уверен-
ным, социализированным, а главное 
человеком, на которого точно можно 
положиться», — сказала Екатерина 
Кузеванова, студентка факультета ве-
теринарной медицины и экспертизы 
УрГАУ.  

Юлия ФИЛИМОНОВА
Фото: штаб волонтеров УрГАУ

«Второй раз в жизни я - волонтер, но какая 
же радость и гордость за ребят, которые 
согласны безвозмездно помогать!»
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Первокурсники ГУ выступили на
литературном конкурсе

Первокурсники Елизавета Гринева и Владислав Покусаев стали конкурсантами VI областного литератур-
ного конкурса «СТИХИйная осень». Ребята были отобраны для участия среди 180 заявок по видеовизиткам. 
На очном этапе они выступили в номинации «Мое, от сердца», где прочитали стихотворения собственного 

авторства.

Фотографии

Никогда не любила я фото,
На которых не вижу тебя.
Ты услада для моего глаза.

Моё небо, рассвет мой, заря.

Пересматривать вновь все альбомы
И с тоской на душе вспоминать.

Для чего мы ловили восходы?
Чтоб могли они вечно сиять.

И ведь если подумать, забавно,
Как важны нам отрезки судьбы,

Запечатанные на картинах,
Что рисуют портреты души.

Но укутавшись в плед ностальгии,
Поначалу лишь смех, доброта,
А потом по щеке покатилась,

Та наполнена горем слеза.

О том, что ушло не жалею,
А отнюдь, как пример привожу,
Того сладкого времени счастья,

Того, что с тобой провожу.

Цусима

Из Балтики прямо, сквозь три океана
Эскадра Вторая в кругосветку идёт:

Дальний Восток спасти из капкана —
Главную цель имел сей поход.

Восемь месяцев в пути,
Врата Цусимского пролива
Отворились. «Взаперти»

Эскадра стала, как нажива.

Японцы ждали; и сошлись
Стальные две стихии:

Снаряды по небу неслись —
Разрывы всюду их сплошные.

Геройски сражались все наши матросы,
Многие здесь полегли,

Кровь была всюду, как алые розы —
Не многие вернуться смогли…

Мало кто вспомнит об этом сраженьи,
О нем никто не говорит.

Хоть даже это пораженье,
Но русский дух никогда не убит!

Быть может вспомним мы однажды,
Как флот российский там сражался,

Матрос как стойко бился каждый
И вспомним тех, кто не сдавался.

И будет помнить вечно море
Поражения горькую весть,

И будет помнить тех, кто в горе
Не предал Русскую честь!
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